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《集団健康診断実施》《集団健康診断実施》

本年も恒例の健康診断を、7/4 ～ 5 の ２ 日間にわたり実施いたしました。

年々人手不足に悩む業界ですが受診者数は横ばいに推移し、今年も例年通り 400 人弱の方

に受診いただいております。

さて、我が国の平均寿命が延びた事から最近よく耳にするフレイル【加齢による身体や精

神、社会的なネットワークの脆弱化により、ストレスに抵抗する力が低下している状態】です

が、衰えの始まる…40 歳以降から適切な運動やバランスのよい食事などにより感染症に強い体

作りをすること、社会交流や持病のコントロールを行うことが予防に繋がるといわれています。

健康診断は煩わしいものですが、待合いの場では人との会話が増え、診療による適度な緊

張とストレスもあり、体の不調も早期発見！とフレイル対策ばっちりですね

≪集団健康診断の実施≫ 
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すが、衰えの始まる 40 歳以降から適切な運動やバランスのよい食事などにより感染症に

強い体作りをすること、社会交流や持病のコントロールを行うことが予防に繋がるといわ
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健康診断は煩わしいものですが、待合いの場では人との会話が増え、診療による適度な緊

張とストレスもあり、体の不調も早期発見！とフレイル対策ばっちりですね☺ 
 

生涯現役の職人さんが増えつつありますので、１日でも長く健康に充実した日々を送り、

ご活躍をいただけるお手伝いが出来れば嬉しいです。 
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答えは「む」
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例年実施している『１級管工事施工管理技士 １次検定　受験対策講座』ですが、今年も 8

月 8 日・8月 9 日の ２日間で開催いたしました。受講された方々の意欲も高く、２時間みっ

ちりと加藤講師の講義に耳を傾けておられました。通常業務後の夜間に受講いただきました

が、疲れた様子も見せず真剣な眼差しで臨む姿勢からは、絶対合格を勝ち取るんだという熱

意を感じました。その努力が実を結ぶよう心から願っております。

加藤講師も過去の実績からくるポイントを絞った講義で、受講生に熱弁をふるっていただ

きました。

この受験対策講座が少しでも皆様のお役に立てれば幸いです。

1級管工事施工管理技士1次検定 受験対策講座1級管工事施工管理技士1次検定 受験対策講座
青年会ＰＲ

８月８日・8月９日の２日間で開催
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夏の思い出夏の思い出

株式会社片岡水道　…片　岡　直　哉

ついに今年もやってきましたね、地獄みたいに暑い夏が…

皆様は暑さに負けずお元気にお過ごしでしょうか。

私は夏生まれなのですが、昔から暑いのが苦手で一日一日を生き抜くのに必死で生活して

おります。

先日、この暑さを耐え抜くために、かき氷の激戦区と言われる（友達が適当に激戦区と

言っているだけかもしれない）奈良県まで友達と行ってきました。休みの日は一日中、家に

引きこもって映画を見るかゲームするかの生活を送っている私には、わざわざ他県までかき

氷を食べに行くなんて考えられない出来事です。昼前くらいに目的地である奈良市の『萬御

菓子誂處　樫舎（かしや）』さんに到着しメニューをみたところ、なななんと抹茶のかき氷

が ２500 円！？想像していた 5倍くらい高いやん、どんな味やねん、と思いつつも席に座り、

ドキドキしながら高級かき氷が到着するのを待ちました。

～お待たせしました～　いざ目の前に現れると見たことないような美しいかき氷に涙が出

そうなほど感動してしまいました。さっそく食べてみると、ほんのりした甘味の抹茶、キ

ラッキラの氷、弾力のある白玉、まさに「和」に包まれた味を堪能することができ、これ以

上ないくらい満足することができました。

皆様もぜひこの夏の間に行ってみて

ください。私はまた美味しいスイーツ

を探しにそこらへ行って参ります。で

は、ここらへんで失礼します。

青年会ページ
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第 ６７ 回水遊会「1泊 2 日素潜り海水浴」開催報告第 ６７ 回水遊会「1泊 2 日素潜り海水浴」開催報告

4 年ぶりの祇園祭で賑う京都を離れ、7月 １6 日から １7

日にかけて福井県の三方五湖方面へ行ってまいりました！…

毎年恒例の企画ですが、猛暑日の続いた今年は、遊泳が特

別に気持ち良かったです。ランチの BBQは、ダイビング

に島へ渡るチームとお昼前集合の浜チームに分かれて、２

箇所で行います🍖
思い出を写真におさめたり、岩場から釣りをしたりと、

夕方から始まる宴会に備え、のんびりとした時間を各々に

過ごします。

夜には子ども達お楽しみのゲーム大会もあり、盛り

沢山のイベントとなりました。

催行に伴いお力添えいただきました皆様、本当に有

難うございました ( ﾉ◕ヮ◕ ) ﾉ *:･ ﾟ✧
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おっさん一人旅（大間編）おっさん一人旅（大間編）

株式会社池本工業所　…髙　田　昌　英
（２0２3.…１ 月の旅行記です。）

（1日目）
新型コロナそのものはまだ落ち着いていないし、この先もどのようになるかわからないが、

皆新型コロナに対して対策をするのが飽きてきたのだと思う。感染する人が減ってもいない

が、諸外国ではマスクを外して日常生活を始めているだとか、重い症状にはならないといっ

た気になってきている。亡くなっている人も増えてきているようにも思えるそんな ２0２3 年

１ 月、旅も動き出したようで一人旅に行く。昨年大間のマグロが食べたいと思い、正月後の

真冬に青森 ２泊 3日をじゃらんで予約した。１２ 月 ２6 日に次女が出産して家に帰ってきてい

るので妻は予定通り一緒に行けない。行けるわけがないと逆に怒られた。

１月 7 日（土）4時半に目覚ましを掛けて 5時 50 分のMKタクシーの迎えを待つ。飛行

機を使うときはいつもタクシー往復でお願いするのだが、新型コロナのせいでタクシーの利

用できる便数が減り、行きは運よく乗れたのだが、帰りは空港で ２時間半ほど待ってもらう

ことになると言われ断る。人数が足らないと満席になるまで待つようになったらしい。故に

帰りは、リムジンバスとなる。面倒である。

5時 50 分過ぎに迎えが来て、6時 40 分には伊丹空港へ。そしてMKタクシーに 3,500 円

払って空港内の手荷物預けカウンターへ。ネットで申し込んだ際のQRコードが後々の飛行

機利用に必要で、荷物を預けるときにそのコードを自分で読み込ませバゲッジを預ける。セ

ルフである。説明しにくいが、以前だとグランドホステスが相手をしてくれたのだが、今回

は自分で自分の荷物を、一人ずつ囲まれた横並びのカウンターの １つに乗せて、そのバゲッ

ジにQRコードを読み取らせたのちに、出てくる札（タグ）をバゲッジにつける。そして預

け札をもらう。ここまで一人で行う。バゲッジ札がうまく上に向くように設定する。そうす

るとカウンターが自動で閉まる。これでバゲッジを預けたことになる。面倒くさい。が、考

えてみれば楽なような気もする。よくわからない。

時間が早いのでしばらく空港内をうろうろする。どこから湧いてきたのか人は多い。いつ

も感じることではあるが。いつもの和食の定食を目指すが、まだ開いていない。そのうち 7

時半ごろになってようやく保安検査所に入ることができる。それまでは入れない。本当に人

が多い。以前冬用の靴を履いて検査の際に脱がされたのが面倒くさく、本日は普段使う靴で
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検査所を抜ける。問題ない。足のくるぶしが隠れるかどうかで靴を脱ぐとかスリッパに履き

替えるかどうかが決まる。検査所からゲートまで、途中に飲食できるところは以前はなかっ

たが、最近できたのか食べて飲める店が多くある。増えている。

ゲート 9-B に向かう。ANAから空港入り、一番奥の左にあるゲートになる。窓からは阪

神高速が見える一番南になる。8時 50 分の案内のアナウンスまで座って待つ。プロペラ機

で一度地上に寒い中降りて、少し歩いてタラップで飛行機に乗り込む。小さくて狭い。トイ

レに近い私は今回も一番後部の席にしたのだが、裏切られてトイレは一番前方であった。帰

りの便も同じ席にしたが仕方ない。機内は満席で １0 時 30 分の到着までいつものコンソメ

スープを飲んでぼーっとする。今回機内見渡して感じたことがある。若いつもりの自分なの

だが、アラカンになった今、周りの多くの人が自分より若いと思う。このように感じたのは

ある意味ショックである。まだ今後も一人旅に限らず家族でも旅はしたいと思うが、例えば

今後 １0 年で何回家族旅行或いは一人旅ができるだろうか。身体の強さ、体調、体力等、ア

ラセブ（around　70years）になったらこのようなこと言っていられるのか。考えてしまう。

今のうちに好きなこと、したいことしておきたいものである。

そのようなことを考えながらウトウトしているといつの間にか青森空港である。１0 時 45

分バゲッジ取りにターンテーブルへ。大きなトランクを取り、レンタカー会社へ。ここ青森

空港はレンタカー会社が共同で使っている棟が空港の隣にあり、歩いて ２分ほどである。便

利なのかどうかはわからない。そこまでつるつる滑る或いは雪の中を大きなバゲッジを持っ

ていかなければいけない。ただ荷物が多い場合は、空港内で使用しているカートも使用して

いいようである。革靴のまま雪の中歩くのはつらかった。日産レンタカーでノートという車

である。今までに何度か借りた車である。コンパクトカーで運転もしやすい。もちろん冬タ

イヤの四駆である。雪道が怖いので ２,000 円分保険をアップする。空港内の道も外の道も雪

だらけである。靴を冬用の靴に履き替えて、後部座席にトランクを広げ荷物を入れやすくし

て、お気に入りのCD、少し古いが「あさみちゆき」をセットしてむつ市のホテルをセット

する。お昼が近いのを考え、一度キャンセルして近くの青森ラーメンを探す。少し迷って

「ラーメンはちもり」というラーメン店へ。魚系ラーメン、広いお店で人は多い。カウン

ターで温かくいただく。外気に触れていないので寒い中の温かいラーメンといった気分では

ないがおいしくいただく。

次は本日宿泊のホテル「フォルクローロ大湊」を目指す。雪道で看板も書かれているのだ

が、土地勘がないので走っている道があっているのかどうか不安である。いつの間にか高速

道路に乗っている。カーナビに合わせ走る。青森東 IC からみちのく有料道路を走る。一度

南下するのだが地図を確認するまで不安である。休憩所のようなトイレ付パーキングが途中

― 6―



の料金所にありそこで一度止まって、道があっていることを確認する。それまでは不安で仕

方ない。高速道路は確かに雪の道だが、日中ということもあって時折日が出ているので凍り

ついているところはない。暗い影の場所を走るときは少し不安である。みちのく有料道路で、

野辺地 IC を経由して横浜吹越 IC まで乗る。次に一般道に乗り替え北上することとなる。

山の中を走っていると少し雪が多いと感じるだけで特に東北の青森県を走っているといった

感じは…しないでもないが大きく感じはしない。一般道になると家や店は多くはないが、コ

ンビニが多い。駐車場の広いコンビニである。

しばらく走ると「道の駅よこはま」に着く。冬場に開いている数少ない道の駅の一つであ

る。建物内は地元の野菜や食材、民芸品、お菓子等が販売されている。駐車場にも別棟のト

イレもあり割と広い。何やらお土産を少し購入する。国道 ２79 号線でむつ市に着く。ホテル

のチェックインまで時間早いので「むつ来さまい館」に行く。むつ市内はそんなに広くない。

市内中心部で商店街が見受けられるあたりにある。「来さまい」と書いて「かさまい」と読

むらしい。3階建てくらいの目立つ建物で駐車場の横に田名部祭りを彩る山車のモニュメン

トが目に付く。２階は下北沢地域を紹介する展示室（AGSSE 来さまい）があり、「下北ジオ

パークヴィジターセンター」「エ

ネルギーゾーン　むつエネルギー

プラザ」「オーシャンゾーン」と

分かれていて映像やパネルで紹介

している。一通り回ったが今一つ

よくわからない展示場のような気

がした。入場料がいらないのは良

いのだが。人も少なかった。

ホテルチェックインの前にコンビニで菓子とお茶を買って入る。ホテルの横は、本州最北

端の駅「大湊」ある。ホテルの ２階の部屋ではあったが、駅がよく見える。駅や電車には興

味ないので窓から見ていただけであったが、電車好きの人なら駅まで見物に行く人もいるか

もしれない。雪の中タクシーが ２～ 3台客待ちをしている様子がうかがえる。駅前も広場の

ようになってはいるが、ロータリーと呼べるようなものではない。雪のためか車線は全く見

えない。そんな田舎の駅前である。

チェックイン後、部屋の風呂をためる。家では妻に入浴剤を使用禁止にされているので、

ビジネスホテルに泊まるときの楽しみとして入浴剤を持参する。以前家のお風呂で入浴剤が

好きで、よくいろいろな入浴剤を入れては楽しんでいた。私は風呂好きである。長くは入ら

ないが何度も入りたがる。ムトーハップ、覚えている方いらっしゃるかもしれないが、いわ
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ゆる硫黄の臭いのする入浴剤、これが好きで家の風呂でよく使用していた。このムトーハッ

プで自殺する人が増え販売中止になった。販売中止ではなく使用禁止の間に工場が閉鎖に

なった記憶がある。今でも懐かしくなるあの硫黄の臭いだが、九州の大分で同様の入浴剤が

今でも販売されているのは知っている。自宅でこのムトーハップ程度の使用ならまだよかっ

たのだが、飛騨高山温泉の素だったと思うが、それを使用して浴槽の黒い色が取れなくなっ

た。そのころ全国各地の温泉の素を取り寄せて楽しんでいたのである。その事件から年月た

ち風呂を改修、今はその汚れた浴槽もないわけだが、妻からの「入浴剤は一切禁止令」が

残っている。

１7 時になるころ、ホテルのフロントで聞いておいた居酒屋へ歩いていく。宿泊ホテルと

同系列の居酒屋で夕食をいただく。郷土料理の青つぶ刺し、ほや貝等戴く。まあまあの味で

ある。雪道で転びそうになりながら滑る道を歩き、と言っても 5分ほどの距離だが、ホテル

に戻る。再度風呂に入りぐっすりと眠る。

（2日目）
翌日 4時 30 分に目覚める。ネットで本日の行動を確認する。特に予定はない。持参のイ

ンスタントコーヒーを飲み、朝食の6時30分を待つ。セーターだけで１階バイキング会場へ。

そんなに広くもない会場である。人もいない。朝食時も最後まで一人であった。いつもの

ベーコンや卵焼きうどんも食べてしまう。清潔感のある朝食会場であった。フロントで大間

への時間を聞く。約 １時間半とのこと。その後車の雪下ろしをしておく。プラスチック製の

雪かきの手のようなほうきのようなもの借りて雪を下しておく。

8時 30 分からチェックアウトの用意をする。トランクに荷物入れて 8時 45 分出発。むつ

市内に出て北上する。雪の中の道でも街中は苦にはならないが、少し郊外へ出て早く走る車

が多くなると面倒くさい。速い車というが １台だけでなくこのあたりの車皆スピードが早く、

慣れないものには苦戦である。しばらくすると慣れては来るのではあるが。雪中で田舎だか

らまず飛び出してくるものがないからなのか、皆ビュンビュンである。何度もコンビニに行

く。海岸線沿いを走り下風呂温泉の前を通る。温泉旅館が幾らかある温泉で本当はここに一

泊したかったが、残念ながら宿が取れなくあきらめた。評判では大変いい温泉らしい。その

まま北上し、いつの間にか大間に着く。天候はよく雪も海岸ではアスファルトの見える道も

多い。本州最北端の地「大間崎」に着く。

津軽海峡を挟んで、函館市汐首岬まではわずか １7．5 キロ。天気の良い日は函館五稜郭タ

ワーまで肉眼で確認できる、という。岬の先端には大間の漁師に一本釣りされた 440 キロの

マグロのモニュメントがある。大間崎から沖合およそ 600 ｍに弁天島があり、大間崎灯台と
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弁天神社と大間崎灯台が見える。そう

いったところである。マグロのモニュ

メントをフォトする。その後近くのレ

ストランというか食堂でマグロを食べ

させてくれる店に行く。１0 時 30 分で

ある。マグロのお刺身定食 3,700 円を

いただく。素晴らしい味かというとそ

うではない。もちろん不味いわけもな

いが、こんなものである。値段なりである。１１ 時前でもマグロの定食を食べている変わっ

た一人旅風の人もいる。他にも二組ほどカップルできている人、そんなに人は多くない。夏

だと混雑するであろう気がする。近くの土産物屋さんでお菓子や、珍味そうなもの、詳細は

忘れたが買う。この店古いサザンの音楽が流れていたのが印象深い。

大間崎辺りを少しドライブして、南下する。青森方面へ、本日の宿泊地浅虫温泉へ。夏季

だと帰る途中に恐山へ行けると思うが、冬季は道が閉鎖されている。仕方なく同じ道を戻る。

むつ市の中心部を通り、南下。時間があるので高速道路を使わずに下の道を走る。一般道だ

と何かの出会いが、或いは珍しいものに会えるかもとの思いで走ったが、残念ながら何もな

い。雪ばかりである。車の量も少ない。のんびり天気もいいし、音楽聞きながらドライブを

楽しむ。いつの間にか野辺地まで戻っている。同時に雲行きが怪しくなってきた。野辺地か

ら国道 4号線で浅虫へ。

途中ホタテの看板があちらこちらに立っているが、店はすべて閉まっている。冬は閉まっ

ているのか、残念だと思い「ホタテ広場」という看板を見つけ向かう。個人の商店やお店は

閉まっているが、少し大きな「ホタテ広場」は客こそ少ないけれど開店している。ホタテの

生きたものを販売、干物も販売、そんな感じである。駐車場が広いので夏場は客も多く来る

ものかと思い、家にホタテ幾らか送ってもらう。１kg750 円、送料が品物より高く感じる。

クール宅急便だからか、以前岡山の日生で牡蠣を購入宅急便で送ってもらうと品物と同じぐ

らいの送料がかかった。仕方ないことだが、驚く。近くに浅虫水族館が有ったので寄ってみ

た。ＪＡＦの割引で １,030 円。入館すると親子連ればかりである。結構大きな水族館である。

一通り見て回ったが興味なく約 １0 分で出てきた。浅虫温泉「ホテル秋田屋」へ。

荷物をホテルに降ろして近くの駐車場へ。少し歩いてホテルチェックイン。一人なので狭

い部屋かと思っていたが、１0 畳ほどの思っていたより大きな部屋である。全体的に古い旅

館ではあるし、今時和式のトイレにスワレットがついているのには驚いた。6階の部屋に入

り、浴衣に着替え、まずは大浴場へ。熱い風呂である。体が大変温まる。好みの湯加減であ
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る。部屋に戻りネット繋いでユーチューブを楽しむ。１8 時の夕食まで時間があるので再度

大浴場へ。屋上階の 7階が大浴場で大きな窓の景色が雪景色になっている。外は寒そうだが、

風呂は熱い。２階夕食の大広間へ。一人での宿泊の人もいるようである。鰊の雲丹あえ、ホ

タテバター、他名物料理たくさんいただく。ホタテは大変おいしい。やはり地元である。た

くさんいただき、大浴場へ。

（3日目）
4 時 １0 分に目覚めて、大浴場へ。まだ廊下も暗い。一人さっさと風呂に入る。誰もいな

いのでゆっくりできる。一度部屋に戻りネットを見て、5時 50 分風呂入りに行く。今度は

廊下も明るくなっている。やはりすぐに熱くなりすぐに上がる。田舎の旅館だが温泉は良い。

匂いは全くない。無臭。結構気に入った。7時朝食、昨日と同じ広間でいただく。バイキン

グでない朝食はうれしい。

8時 １0 分再度風呂へ。名残惜しい温泉だが、8時 50 分チェックアウト。青森駅方面へ。

雪がきつくなってきた。街中は走りにくい。駅近くの地下駐車場に駐車する。以前青森来た

時駅近くのビルの地下に大きな市場があり、再度訪問したくなってうろうろする。１0 時半

「長尾中華そば」が有名らしく食べに行く。魚介系のラーメンである。これもまあまあで

あった。客足は多い。その後アウガというビルの地下に大きな市場があるのを見つける。し

かし何故か廃れた気がした。或いは行った時間が早かったからかもしれない。閑散としてい

る。その後「ねぶたの家　ワ・ラッセ」へ。ねぶた祭りの歴史や魅力を余すことなく紹介し、

ねぶたのすべてを １年を通して体感することができる施設、らしい。展示されている 4台の

大きなねぶたの迫力は大きさとその色合いで驚くほど迫力があった。土産物も多くあり楽し

めるところである。車に戻り、空港へ。レンタカーを返却、大阪に戻る。

良い旅だったのかどうかはわからないが、楽しんだ旅であった。
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新しい風新しい風

株式会社セントラル工業　…松　田　康　志

まだまだ夏の暑さが続いておりますが、皆様いかがお過ごしでしょうか。

令和 5年度　総会において水道協会の監事に就任しました　株式会社セントラル工業の松

田と申します。

ご挨拶も兼ねて、自己紹介させていただきます。

私は先代から事業を引き継いでおよそ １6 年になります。先代が病に倒れ、見積書の作り

方や材料手配、図面の書き方など、何も教わっていない中、急遽引き継ぐこととなったため

大変苦労した覚えがあります。この業界は人々の生活に無くてはならないものでありますが、

技術を習得するために多くの時間を要し、またセンスが問われる場面に数多く直面します。

自分なりに一生懸命研鑽し、周りの方々に支えられながら何とか今日まで務めることができ

ました。今まで関わってくださった方々には本当に感謝しております。

今までモーレツに駆け抜けてきましたが、プライベートも充実させようと頑張っておりま

す。あまり上手な方ではありませんが、ゴルフにハマっています。朝から深夜まで一日中楽

しめるところが魅力的です。ゴルフが趣味の方はぜひお誘いお待ちしております。車も趣味

の一つで、その時々で欲しい車を買えるよう仕事のモチベーションにしています。ホイール

を変えたり、車高を少し下げたり、ヤンチャではなく大人のカスタムを楽しんでおります。

さてここからは監事としての責務や決意に触れてまいりたいと思います。

私の所属は業務委員会となります。委員会の内容としましては、CAD事業や今春より請

け負った給水装置関連業務の運営管理など、主に京都市上下水道局様と関わることが多い部

門となります。

また、私は青年会会長を 3期・6年に亘り務めさせていただきました。6年も携わってい

たため若年層との関わりも深く、そういった方々の代弁者として、管工事業界の長年の課題

である次世代を担う人材育成にも貢献できればと意気込んでいます。

いち会社の代表としてだけでなく、青年会会長として培った経験・知識を活かして業務委

員会や監事としての責務を全うし、新しい風を吹かせる存在になりたいと思います。

結びに今回の監事就任を期に、より良い組織の仕組み作りに貢献できるように努めてまい

りますので、皆様のご指導・ご鞭撻の程宜しくお願いいたします。
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協会・組合近況報告
月・日 曜 時間 行　　　　　　　　　　　　事

7． 3 月 １3：30
全国管工事業協同組合連合会第 63 回通常総会・理事会・全
国大会（愛媛県県民文化会館）

7． 4 火 9：00 集団健康診断（京都パルスプラザ）
7． 5 水 9：00 集団健康診断（京都水道会館）
7． 6 木 １6：00 企画・創造委員会
7． 7 金 １6：00 事業委員会
7． 8 土 １8：30 第 4 回青年会役員会（一心）
7．１１ 火 １6：00 広報・防災委員会
7．１3 木 １6：00 業務委員会

7．１6 日 9：00 第 67 回水遊会「若狭 １泊 ２日海水浴」（福井県）
＝ １7 日まで

7．１8 火 １6：00 財務委員会

7．１9 水 9：30 京都府建築設備高等技術専門校エアコン配管実習
（ポリテクセンター京都）

7．２5 火 １5：30 京都府建設業職別連合国民健康保険組合第 １07 回通常組合会
（京都ガーデンパレス）

7．２6 水

１5：00 総務委員会
１5：00 会計監査
１6：00 理事・監事会

１7：30 （一社）全京都水道工事業共済会第 5２ 回定時総会
（京都水道会館）

8． 8 火 １9：00 １ 級管工事施工管理技士一次検定　受験対策講座 １日目

8． 9 水
１9：00 １ 級管工事施工管理技士一次検定　受験対策講座 ２日目
１9：00 第 5 回青年会役員会（Zoom）
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協会・組合通信
月・日 京水発 京管発 件　　　　　　名
6．２0 ２6 ２6 6 月　理事・監事会　議事録

6．２8 ２7
令和 5年度安全優良職長厚生労働大臣顕彰に係る候補者の推
薦について

7． 3 ２5 取付管新設工事等請負資格取得の申請について
7． 5 ２5 グループ保険　募集のご案内
7．２0 ２8 30 第 43 回ボウリング大会
7．２１ ２9 コリンズ機能改良に伴うシステム停止のお知らせ
7．２7 33 令和 5年度中小企業優良従業員表彰について
7．3１ 30 34 7 月　理事・監事会　議事録
7月吉日 ２7 ２8 会員・組合員の異動について
8月吉日 ２9 3２ 永年勤続従業員表彰の申請について
8月吉日 3１ 35 会員・組合員の異動について

会員・組合員の異動
項　　　目 内　　　　　　　　　容 変　　更　　日

代表者役職名の変更

須賀工業　株式会社　京都支店
（変更前）
　常務執行役員支店長　亀谷　裕
（変更後）
　支店長　亀谷　裕

令和 5年 6月 ２3 日

代表者の変更

有限会社　ミヅケン
（変更前）
　代表取締役　奥村　賢三
（変更後）
　代表取締役　清水　裕也

令和 5年 7月 １日

組織変更

（変更前）
　菊地管工業　株式会社
（変更後）
　菊地管工業

令和 5年 9月 30 日付
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風　塵　抄
…大　原　　　正

「日露戦争と乃木希典」

明治時代に日本は日
にっ

清
しん

戦
せん

争
そう

と日
にち

露
ろ

戦
せん

争
そう

の ２ つの大きな対外戦争を行った。欧米列強と互す

るためとはいえ、近代化への大きく苦しい試練であったといえよう。この二大戦争に乃
の

木
ぎ

希
まれ

典
すけ

は深く関っているので、乃木を中心としてこれらの戦争を簡単に振り返りたいと思う。

明治 ２7、8 年（１894―5）の日清戦争は朝鮮をめぐる日本と中国の清
しん

との戦争であり、乃

木は第 ２師団長として旅順攻撃に参加したが、１日でこれを陥落させ、これが後年の日露戦

争の際に旅順組し易しの感を抱かせる遠因となったのは疑いもない。当時、清国を支配して

いたのは西
せい

太
たい

后
ごう

で、戦争には何の関心も持たずに軍事費を北京郊外の頤
い

和
わ

園
えん

を西太后の隠居

所とすべく再建を命じられたが、予算がないため、海軍予算を造営に流用したため、北洋艦

隊の増強が不可能になり、「眠れる獅子」といわれた東洋の超大国も威
い

海
かい

衛
えい

で日本艦隊に

よって全滅させられるなど、屈辱的な敗戦を被った。

その結果、下
しものせき

関 条
じょう

約
やく

で日本代表の伊
い

藤
とう

博
ひろ

文
ぶみ

と清国代表の李
り

鴻
こう

章
しょう

の間で講和条約が結ば

れたが、その後、ロシア、フランス、ドイツの三国による干渉によって、戦勝によって獲得

した遼
りょう

東
とう

半
はん

島
とう

を返還させられるという日本にとっては屈辱的な出来事が起こり、それが十

年後の日露戦争の遠因ともなった。

日本と帝政ロシアが満州と朝鮮における権益を争って衝突した結果、明治 37 年（１904）２

月 6 日に開戦したものが日露戦争である。

陸軍は満州でロシア軍と会戦するため、総司令官に大
おお

山
やま

巌
いわお

、参謀総長に児
こ

玉
だま

源
げん

太
た

郎
ろう

、第

１軍司令官に黒
くろ

木
き

為
ため

楨
もと

、第 ２軍司令官に奥
おく

保
やす

鞏
かた

、第 3軍司令官に乃木希典を起用した。特に

第 3軍にはロシア本国から回航してくるバルチック艦隊との合流を恐れた海軍からの要請で

旅順を攻撃して旅順港内にいるロシアの極東艦隊を撃滅することを第一目標に命じられた。

乃木は旅順攻撃を日清戦争時に経験しているため、適任者として任命された可能性が強い。

乃木希典（大将）は長州藩士であったので、当時の組み合わせとして参謀長には薩摩藩士の

伊地知幸介（少将）が付けられた。

東京から汽車で西下して、戦場に赴く途中で金州城陥落の報を受けたが、その時の死傷者

数 4,387 人は数字の間違いであろうと高をくくって、金州城東門ではその原因を追及する事
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なく、長男の勝典の戦死場所として感慨にふけって名詩「金州城下の作」を詠ずなど軍人で

はなく詩人としての性格が浮き彫りにされることになる。この金州南山攻めでは日清戦争の

全期間の弾薬量を費消したことからも、この戦いの前途が思いやられたものである。

明治 37 年（１904）8 月 １9 日に総攻撃を開始したが、コンクリートと重装備の兵器を備え

た近代要塞にただ力攻めのみの無策のため、１3 万人の兵員を要して、5万 9千人という多大

の死傷者を出しても陥落させることが出来なかった。ここで陸軍審査部長の有
あり

坂
さか

成
なり

章
あき

少将の

献策で東京湾観音崎砲台の ２8 サンチ砲を移動して据え付けることにより厚さ １30 センチの

コンクリートを破壊することとした。

戦いの途中で児玉源太郎大将が臨時に指揮権を執るという異常事態の中でついに明治 37

年 １２ 月 6 日に全山占領することが出来た。次いで山上からの砲撃で旅順港のロシア艦隊を

攻撃し、全艦隊を撃滅して後顧の憂いを絶ったのである。翌明治 38 年 １ 月 5 日に水
すい

師
し

営
えい

の

会見では武士道に基づき、敵将のステッセル将軍に帯剣を許すという乃木の心情が類のない

ニュースとして世界を駆け巡ったものである。

明治 38 年（１905）には日本軍 ２5 万、ロシア軍 3２ 万の大軍が奉
ほう

天
てん

に会戦し、激戦 30 日の

後、日本軍は 3月 １0 日に奉天を占領して満州における勝利を収めた。この 3月 １0 日を陸軍

記念日としていたのはこのためである。

一方、海軍では「天気晴朗なれども波高し。皇国の興廃この一戦にあり」の名文句で知ら

れる日本海海戦が明治 38 年 5 月 ２7 日に対馬沖にバルチック艦隊を迎えて戦われた。東郷平

八郎を司令長官とし、秋山真之を参謀とする日本艦隊は「敵
てき

前
ぜん

回
かい

頭
とう

」という離れ技で、バル

チック艦隊 38 隻の中、２0 隻を撃沈、逃走したのはわずかに ２隻のみで、あとはすべて捕獲

するという世界海戦史上希に見る完勝を収めたのである（日本艦隊の損害は水雷艇 3隻の

み）。１805 年にイギリスがトラファルガー沖でフランス、スペインの連合艦隊と戦って勝利

を収めたときでさえ、名提督ネルソンは旗艦ビクトリア号上で戦死して、その勝利を見てい

ないという一事が海戦の完全勝利の難しさを教えるものである。

明治 38 年 9 月 １0 日、アメリカ大統領のシオドア・ルーズベルトの斡旋によってアメリカ

のポーツマスで、日本の首席全権の小
こ

村
むら

寿
じゅ

太
た

郎
ろう

とロシアのウィッテが締結した「ポーツマス

条約」によって講和したが、ロシアにはロシア革命前夜の不穏な情勢であり、日本では国力

疲弊してこれ以上の戦争継続は無理な状態であった。

しかし日本の一般民衆はこれを知らず、小村寿太郎を国賊とののしり、その留守邸に投石

するという乱暴を働いたという。

乃木希典は当初は酒と料亭の居続けで「乃木の豪遊」といわれるほどの陸軍きってのダン

ディの遊び男であって、静子夫人が一時は ２児を連れて別居したほどの自堕落な生活ぶりで
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あったが、明治 １9 年（１886）にドイツ留学で乃木の倫理感が大転換した。ドイツ留学の目

的は当時の先進国ドイツの戦術を学んで日本陸軍を改革しようとしたものであったが、乃木

は戦術にはほとんど興味を示さず、ドイツ軍人の服装と、その容儀に傾倒して帰朝し、軍服

に異常な執着を示して、ついには軍服のまま就寝するに至った。食事も質素を常とし、自家

製のそばを常食とするなど、在戦場を旨として、客にも馳走するのにそばのみを供応したと

いう。

陸軍が国内に凱旋した時にも各将軍は馬車で意気揚々と行進するのに引き換えただ一人、

乃木希典のみは騎馬で前かがみの姿勢で 殿
しんがり

を務めたという。

次の「凱旋」の漢詩がよくその心境を表しているように思える。

「凱旋」	 乃木希典

「王師百万征強虜		 王師百万強虜を征す

　野戦攻城屍作山	 野戦攻城 屍
しかばね

山をなす

　愧我何顔看父老	 愧
は

ず、我何の 顔
かんばせ

あって父老に看
まみえ

ん

　凱歌今日幾人還」	 凱歌今
こん

日
にち

幾人か還る

天皇直属の我が軍は、強敵ロシア軍を征し、

満州の原野に戦い、城を攻め、屍は山をなすほどであった。

	今、日本に帰って来て、どの面を下げて兵士たちの老いた親たちに顔を合わせることが

出来ようか。

凱旋の歓呼の声に迎えられるが、今日生きて帰った人は少なく、面目ない次第である。

乃木希典は明治 45 年（１9１２）9 月 １3 日午後 8時の明治天皇の大葬の号砲とともに静子夫

人とともに殉死するのであるが、これは近代における中世的な武士の死の様式を完成した古

武士的な風格を持つ最後の人といってよい。そのため、東京赤坂と京都の伏見桃山にある乃
の

木
ぎ

神
じん

社
じゃ

に神として祭られている。

「うつし世を　神さりましし　大君の　みあと慕ひて　我は行くなり」は乃木の辞世の句

である。

「乃木希典ほど性格が軍人である人はなく、能力が軍人向きでない人はない」という評ほ

ど的確に乃木を表わしているものはない。
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その伝統が陸軍に精
せい

神
しん

至
し

上
じょう

主
しゅ

義
ぎ

を植え付け、後々まで影響して太平洋戦争に至ったのは

記憶に新しいところである。

その一例として「三十八式歩兵銃」について言及したい。明治 38 年（１905）に採用され

た正式歩兵銃で、その後 36 年の歳月を経過したにも拘わらず、昭和 １6 年（１94１）の太
たい

平
へい

洋
よう

戦
せん

争
そう

にも日本陸軍の制定銃として使用されたことは兵器の日進月歩の進歩からみて、明治、

大正、昭和の三代にわたって変更する事なく使われ続けたということは驚くべきことである。

このような精神至上主義が果たして日本にとって幸福であったかどうかは、我々よりももっ

と後世の人々が評価する問題だろう。

乃
の

木
ぎ

　希
まれ

典
すけ

（1849―1912）
長州藩士、藩校の明

めい

倫
りん

館
かん

に学び、戊
ぼ

辰
しん

戦
せん

争
そう

では長
ちょう

州
しゅう

報
ほう

国
こく

隊
たい

に加わり東北地方を転戦し

た。

明治 4年（１87１）に ２２ 歳にして陸軍兵制によって少佐となる。

明治 １0 年の西
せい

南
なん

戦
せん

争
そう

に歩兵第 １4 連隊長として熊本の植木で西郷軍と戦うが激戦中に敵

に軍旗を奪われ引責して自刃せんとしたが、明治天皇の計らいで果すことが出来なかった。

軍制、戦術の研究のためドイツ留学の後、一時退役して半農生活を行うが、再び軍の中枢

に昇り、明治 ２7 年の日清戦争には第 ２師団長として金
きん

州
しゅう

、大
だい

連
れん

、旅
りょ

順
じゅん

に転戦し、中将

に進み、２9 年台湾総督となったが、34 年に休職となった。

37 年日露戦争のとき第 3軍司令官となり大将となる。

戦争後、軍事参議官、宮内省御用掛、学習院院長を務めるが、明治天皇に心酔しその崩

御の大葬の当日、夫人の静子とともに自刃殉死する。享年 64 歳。漢詩―「爾霊山」「法庫

門陣中作」「凱旋」「富嶽」。

ＴＥＬ
ＦＡＸ
E-MAIL daiwa-ml@mtg.biglobe.ne.jp

０７５－８０１－７５５４

保保温温・・保保冷冷・・断断熱熱・・防防露露 熱熱絶絶縁縁工工事事施施工工

大大 和和 工工 業業 株株 式式 会会 社社
ＤＤ ＡＡ ＩＩ ＷＷ ＡＡ

  〒604-8824 京都市中京区壬生高樋町４３番地
０７５－８０１－５１３６
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編 集 後 記

夏本番！！今年も異常な程の暑さ！猛暑！酷暑！

新型コロナも 5類に移行され、今までの色々な規制も解除され、京都では夏の風物詩でも

ある祇園祭もようやく本来の形で開催されました。

そして夏と言えば全国高等学校野球選手権大会（甲子園）もマスク無しでの入場行進。球

児たちの声援と、ブラスバンドによる元気いっぱいの応援曲がスタンド中を熱気に包みこむ。

選手達にとって憧れの甲子園の土も、今年は持って帰ることができ、青春の １ページを彩る

ことでしょう。

… 株式会社ナカムラ工業　中　村　守　福
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    本本　　社社 京京都都市市下下京京区区五五条条通通堀堀川川西西入入

〒〒660000--88335577 TTEELL((007755))880011--33222211　　FFAAXX((007755))884411--99226677

株株式式
会会社社 井井　　尻尻　　商商　　会会

RAKUYU-Z工法がそれを証明します。
RAKUYU-Z

RAKUYU-Z工法協会

◆ RAKUYU-Zの装着

〒615-0881  京都市右京区西京極北大入町66番地

〒615-0881  京都市右京区西京極北大入町66番地

◆ 下水道管渠の取替え完了

◆ 下水道管渠の陥没下水管渠取替工事
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株式会社　洛東建設

道路大型カッター・サークルカッター・ダイヤ工事

アスファルト・コンクリート受入 建設残土・砕石 販売

 本社/吉祥院リサイクルセンター/吉祥院販売所

〒601-8177 京都市南区上鳥羽馬廻町34
ホームページ http://www.rakuto.info

TEL 075-661-6552
Fax 075-671-9109
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3つのびっくリーン技術

クリスタルカウンターで、明るいキッチンを

上質で心休まる、穏やかな時間をすごす

タッチレス水栓で、清潔・安心
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Working･･･ Office･･･ Service･･･ Food&Restaurant･･･ Medical･･･
UNIFORM WEAR

http://www.marugi.co.jp

各種ソフトご提案できます

開発 販売 【問合せ】株式会社システムズナカシマ 大阪支店
大阪府大阪市淀川区宮原 新大阪ｸﾞﾗﾝﾄﾞﾋﾞﾙ 階

： ：

業務ソフトウェア、ＩＴのことなら何でもご相談下さい！

数量拾い

積算見積

原価管理

顧客管理

施工管理

給排水 システム

エリア・ウィンド 株式会社

京 都 の 建 設 情 報 メ デ ィ ア

http://www.kyoto-kensetsutimes.co.jp
〒611-0041  京都府宇治市槇島町落合119 TEL 0774-21-0011  FAX 0774-21-0022

「見やすく、使いやすく」見たい情報にもすばやくアクセス！！ホームページ会員募集中!! 京都建設タイムズ 検索

北大
路通

高木町バス停

ガソリン
　スタンド

N

㈱北斗プリント社

京都生協

至
高
野

至
洛
北
高
校

※水の音の広告を見たとお伝えいただければ特別価格にて
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本社 ☎075-802-0171 Fax075-841-1595

伏見営業所 ☎075-621-0810 Fax075-621-0821

城陽営業所 ☎0774-94-6184 Fax0774-94-6185

木津営業所 ☎0774-86-1120 Fax0774-86-1121

〒601-8357 京北営業所 ☎075-852-1055 Fax075-852-1031

亀岡営業所 ☎0771-23-8751 Fax0771-23-8753

福知山営業所 ☎0773-27-5330 Fax0773-27-3810

舞鶴営業所 ☎0773-77-8557 Fax0773-77-8562

京都府福知山市土師宮町２丁目２０
京都府舞鶴市大波下島田９４９

信頼　感謝
髙石機械産業株式会社
京都営業所

京都市南区吉祥院石原堂ノ後西町３１番地

京都市中京区壬生森前町６番地
京都市伏見区横大路三栖山城屋敷町１１０
京都府綴喜郡井手町多賀堀畑１３－７
京都府木津川市山城町椿井北野５－１
京都市右京区京北五本松町下里１７－２
京都府亀岡市大井町南金岐尾垣内７

☎075-748-6019

ＡＫＴＩＯ グループ
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（自動車保険・火災保険・生命保険・賠償責任保険・サイバー保険　他）

保険のことならお任せください！

三井住友海上エイジェンシー・サービス㈱

関西エリア 京都支店
〒

京都市下京区綾小路通烏丸東入竹屋之町

：

： 担当者 ： 関東
★万一に備えて、ドライブレコーダー付き自動車保険もございます。

架橋ポリエチレン管･ポリブデン管用ワンタッチ継手
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 [定流量弁 BOX] 
 
◎◎京京都都市市ﾒﾒｰーﾀﾀｰー廻廻りりのの直直結結直直圧圧・・直直結結増増圧圧式式ののホホテテルル・・旅旅館館のの配配管管のの定定流流量量弁弁BBOOXXにに使使用用出出来来まますす。。  
  
◎◎各各都都市市のの定定流流量量弁弁BBOOXXととししててもも利利用用可可能能でですす。。 
3 種類をラインナップ 
定流量弁 BOX 25 ㎜⽤ 
定流量弁 BOX 40 ㎜⽤ 
定流量弁 BOX 50 ㎜⽤ 

	

	

     杉杉本本商商事事株株式式会会社社  

  伏見営業所：京都市伏見区下鳥羽広長町 163

 TEL   ：075-603-0200 FAX：075-603-3232

 URL   ：http://www.sugimotoshoji.cp.jp

   E-mail :sugimoto@sugimotoshoji.co.jp   

SS..SS  
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